

15日は、2023年  
度の年金の支給日だっ  
た。厚生年金や国民年  
金は、4月分から年金  
支給額が増額との情報  
だったが、物価高騰の  
予定している皆さんに

## フリーント風 (現場)からの風

宮田 守男

現状の中では年金からは  
介護保険料・国民健康  
保険料・後期高齢者医  
療保険料・所得税・住民  
税などが天引きされ  
て手取り額の少なさ  
に改めて考えてしまう。  
もし家族の一員が死  
去し、年金受給額がな  
くなつたらどう考えた  
ら、家族全員が長生き  
をしなくてはと考えて  
しまう。独居老人の年  
金制度の在り方が今の  
ままで良いのだろう  
か。標準夫婦での年金  
制度設計が、高齢化社  
会に対応できているの  
かの論議を望むばかり  
だ。

万博会を運営する日本国  
際博覧会協会は、万博  
入場券の基本料金を大  
人7500円に、来場  
者数を当初予想より2  
16万人と上方修正し  
た。万博に行ってみた  
いと思っていたが、人  
気テーマパークに匹敵  
する入場料により赤字  
などで負のイベントに

も、年金からの天引き  
内容が将来追加しない  
とは断言できない今だ  
からこそ、年金受給時  
の支給額と手取り額は  
違うことを前提に老後  
設計を考えるべきだろ  
う。

2023大阪・関西

## 老後の生活設計で年金 制度の熟知は欠かせない

今月初旬  
に気象庁  
にならむこ  
ろだ。

二十四節氣で「夏至」  
の頃になつた。1年で  
一番暑が長く、夜が短  
くなる頃だ。この頃か  
ら徐々に梅雨明けに向  
かっていき、盛夏に進  
んでいくのだが、歐州連  
合の気象情報機関は6  
月上旬の世界の気温  
は、この時期としては  
記録的な高さだったと  
発表。中国北部は最高  
気温が局所的に40度を  
超え、6月としては記  
録的な猛暑だったとの  
情報だ。これから日本の  
夏の気象状況が気  
になるところだ。

月上旬の世界の気温  
は、この時期としては  
記録的な高さだったと  
は、この時期としては  
記録的な高さだったと  
だ。



白馬村壮年ソフト春季大会で80歳到達者の表彰者も  
大会当日には大活躍だった

多いが、まだ「ラニーニャ現象」の影響が残り、夏は暑くなる見通しが冬も暖冬になる傾向との見解だ。暖冬を想定した取り組みは、今からでも遅くはないだろう。  
(信州地域社会フォーラム会員・白馬村森上)